

Urheberrechtsfragen

Grundidee der Web-Seite *Heimatkunde Schwelm.de* ist es, geschichtlich interessierten Bürgern alte Dokumente per Download zur Verfügung zu stellen. Dies hat den besonderen Charme, generationsübergreifend eine Kommunikation mit zeitgemäßen Medien anzubieten. Besonders aktive ältere Mitbürger, die in irgendeiner Form behindert sein mögen, lassen sich dabei gut erreichen und in die Diskussion in Foren integrieren.

Leider hat sich gezeigt, dass diese Idee aus einfachen Gründen, die mit gesundem Menschverstand nur begrenzt zu verstehen sind, leider nicht so einfach funktioniert. Hier am Beispiel Zeitungen:

Verlage:

1. Verlage haben typischerweise keinerlei zeitgemäße Informationen über alte Verlage, die sie übernommen haben.
2. Erst recht nicht, über Details der Absprachen mit Autoren einzelner Ausgaben und deren Artikeln.
3. Daher können sie verständlicherweise keine generelle Freigabe geben. Ob die Verlage bei einer Veröffentlichung wirklich aktiv werden und Interesse daran haben, gegen denkbare Urheberrechtsverletzungen vorzugehen, ist eine getrennte Frage.

Autoren:

Anders sieht es aus bei Autoren:

4. Sollte sich ein Autor oder die Nachfahren verletzt fühlen, könnte er/sie klagen, sofern Interesse daran besteht.
5. Damit kann das lästig werden.
6. Klagen kann aber nur die Person, deren Rechte verletzt sind !!!
7. Ich könnte mir mittlerweile leider vorstellen, dass das gezielt initiiert wird.

Das tu ich mir nicht an und stelle derartige Dokumente nicht mehr ein.

Sollte jemand an den Dokumenten interessiert sein, bitte ich um Kontaktaufnahme. Sie sind alle vorhanden.

Ziel muss es sein, dass solche Dokumente künftig im Stadtarchiv zentral hinterlegt und für jedermann einsehbar sind.